

Nuevo revés en el precio de las materias primas (El Financiero 12/05/11)

Nuevo revés en el precio de las materias primas (El Financiero 12/05/11) Clara Zepeda Hurtado Jueves, 12 de mayo de 2011 • Crudo WTI se hundió 5.46%; vuelve a estar por abajo de 100 dpb. • Inversionistas se retiran de los activos de riesgo. • Datos económicos de EU disgustan a Wall Street. - Nuevo revés en precios de materias primas Un nuevo revés en el precio de las materias primas, el repunte del déficit comercial de EU y la posibilidad de mayores restricciones monetarias en China, orillaron ayer a los inversionistas internacionales a retirarse de los activos de riesgo. Los mercados ponderaron la posibilidad de mayores restricciones monetarias en China, la segunda economía más grande del mundo, tras revelar que los precios al consumidor registraron una marginal mejoría en abril, al subir 5.3 por ciento anual. Aunque fue menor que 5.4 por ciento registrado en marzo, la inflación china se mantiene lejos del objetivo de 4 por ciento fijado por el gobierno para 2011. Además, los inventarios de crudo en Estados Unidos llegaron a niveles no vistos desde hace dos años. Ambos factores se conjugaron para que los mercados de commodities cayeran sustantivamente, impactando negativamente a las bolsas y aumentando la aversión al riesgo. En Nueva York, el petróleo WTI cayó 5.45 por ciento, a 98.21 dólares por barril, con lo que interrumpió la racha alcista de las dos últimas sesiones y recuperó los pronunciados descensos de la semana pasada. En Londres, el precio del barril del Brent retrocedió 4.30 por ciento, a 112.57 dólares, en un nuevo bandazo de los futuros del crudo. Las reservas de petróleo en EU aumentaron en 3.8 millones de barriles la semana pasada y quedaron en 370.3 millones de barriles, reveló el Departamento de Energía. Detalló que las existencias se encuentran por encima del promedio para esta época del año y son 2.2 por ciento mayores que las de hace un año. La mezcla mexicana de exportación cerró en 103.03 dólares el barril, 3.48 por ciento inferior al precio registrado el martes, informó Pemex. En un nuevo avance del dólar frente al euro, la moneda única marcó un nuevo mínimo de tres semanas, por debajo de 1.4250 dólares; esto frenó la cotización del oro a mil 501.90 dólares la onza y de la plata a 35.27 dólares. Déficit comercial Antes de que Wall Street abriera sus puertas, los inversionistas se habían llevado un disgusto con el repunte del déficit comercial y el aumento de las importaciones a máximos de agosto de 2008. El déficit de Estados Unidos en su comercio internacional de bienes y servicios aumentó 6 por ciento en marzo y llegó a 48.2 mil millones de dólares. Los analistas esperaban un alza de 2.6 por ciento, a 47 mil millones. El encarecimiento del crudo fue uno de los principales motivos por los que el déficit de la principal economía del mundo se elevó. A esto hay que sumar la depreciación de 9.4 por ciento que sufrió el dólar en las últimas semanas. Los máximos de dos años a los que llegó a cotizar el petróleo también provocaron que en marzo las importaciones de EU aumentaran 4.9 por ciento, a 220.8 millones de dólares, alcanzando su nivel más alto desde agosto de 2008. En Wall Street, el Dow Jones cayó 1.02 por ciento, a 12 mil 630.03 puntos; el S&P 500 bajó 1.11 por ciento, a mil 342 enteros, y el Nasdaq cedió 0.93 por ciento, a dos mil 845.06 unidades. Ayer el índice energético del S&P perdió 3 por ciento y en lo que va del mes acumula un retroceso de 7.8 por ciento. Arrastrado por las compañías mineras, el IPC de la Bolsa Mexicana de Valores retrocedió 0.84 por ciento, al cerrar en 35 mil 380.53 unidades. De acuerdo con el Banco de México, el peso se depreció 8.60 centavos frente al dólar en el mercado interbancario, a 11.6750 unidades. La incertidumbre asociada a la resolución del problema de la deuda griega sigue acotando las compras de activos riesgosos, por lo que de corto plazo es previsible cierta volatilidad en el mercado cambiario.